

Machín, good bye

El volante uruguayo de Palestino, Edison Machín, fue desafectado del plantel tricolor, aunque se le pagó todo lo que su contrato estipulaba. Machín sufrió una nueva lesión que lo dejaría fuera ocho semanas, ante lo cual se le prefirió dar un emotivo adiós.

BAJA



RUBÉN **VALLEJOS**

Dos fechas de suspensión le otorgó el Tribunal de Penas al delantero de Palesti-

no. El motivo fue una fuerte patada que dio en el partido ante Huachipato, merecedora de una cartulina roja instantánea. Mala suerte, porque justo ahora que llegó Germán Cornejo a la banca tricolor, Vallejos había vuelto a la titularidad tras meses de ausencia por decisión de Elías Figueroa. Ahora habrá que esperar para ver si luego del castigo se mantiene dentro del once inicial.



CRACKS '95 ANÍBAL GONZÁLEZ

FICHA TÉCNICA

Nombres y apellidos:

Aníbal Segundo González Espinoza.

Fecha y lugar de nacimiento:

13 de marzo de 1964 en Rancagua.

Talla y peso:

1,68 mts. y 69 kilos.

Puesto:

Centrodelantero.

Club:

Palestino.

Debut en

Primera División:

Por O'Higgins en diciembre de 1983 ante Atacama.

Debut en

la selección:

Junio de 1987 ante Irlanda en Corea del Sur.

Trayectoria:

O'Higgins, Cobreloa, U. Española, Colo Colo, Morelia (México), Monterrey (México).

Títulos:

Copa Interamericana y Recopa en Colo Colo (1992); Copa Concacaf por Monterrey (1994).



El abrazo con un compañero de Palestino tras la conquista de un gol. Una imagen a la que los hinchas tricolores se han habituado con el Tunga.

don **balon**
CRACKS '95



ANÍBAL GONZÁLEZ

Foto: Andrés Piña



CRACKS '95 ANÍBAL GONZÁLEZ



González cumplió un sueño de la infancia al fichar por Colo Colo. En los albos logró el título de goleador del campeonato nacional en 1992 con 24 tantos. Luego de un año en México, volvió a al Cacique el 94. En la foto, González ataca el arco serenense en la primera fecha del campeonato anterior. En dicha oportunidad el Tunga marcó dos goles.



Aníbal González con la camiseta de O'Higgins de Rancagua. En la foto junto a uno de sus grandes amigos en el fútbol: Fernando Cornejo.

ASÍ JUEGA

Tunga González se ha convertido en uno de los delanteros más peligrosos de los últimos diez años en el fútbol chileno. Su baja estatura lo convierte en un ariete escurridizo y de difícil marcaje. Siempre se las ingenia para sacarle ventaja a sus celadores y cuando está frente a un arquero define como pocos. Pese a su metro 69, González llega bien arriba y posee una buena técnica en el cabezazo. Aunque no lo utiliza constantemente, tiene un buen remate de distancia.



ASÍ LO VE JUAN CARLOS GONZALEZ

Aníbal González es un jugador que no se encuentra a la vuelta de la esquina. Es un futbolista completo. Cubre bien el balón, tiene un remate potente, sabe finiquitar muy bien ante los porteros y aunque no es su fuerte, cuando cabecea lo hace bien. Cuando fuimos compañeros en Unión Española el año 1991 pude comprobar además que el Tunga es una gran persona.



Cómo fue...

Carlos Valenzuela tiene el gran mérito de ser uno de los precursores en el flujo de futbolistas chilenos a México. Dejó Palestino en 1972, cuando los tricolores luchaban por retornar a primera división, para seguirle los pasos a Carlos Reinoso y Alberto Quintano, que junto otros jugadores criollos partieron a probar suerte al fútbol azteca. Volvió porque extrañaba a su tierra y a su gente. Se incorporó al plantel de Palestino en 1978, año en que los tricolores maravillaron a todos cuando consiguieron el título nacional. Después de casi una década de su retiro, Valenzuela cree que le fue bien.

Marcelo Palomino



Carlos Valenzuela

-¿Usted siempre fue defensa central?

-No, yo me inicié como volante de contención, pero Dante Pesce me retrasó al puesto de líbero porque tenía velocidad, era grande y potente, tenía buen juego aéreo y una aceptable técnica para el puesto.

¿Sí? Porque algunas crónicas de la época lo catalogan como un patadura.

-A lo mejor fue así, pero creo que tenía buena técnica. No era Maradona, pero sabía con la pelota.

-Y desde esa perspectiva, ¿cuál cree que es su gran mérito en el fútbol?

-Humildemente, creo que cumplí cinco temporadas notables en México. Aunque no logré ganar un campeonato, el hecho de mantenerme como titular durante cinco temporadas significa un éxito deportivo innegable.

-Lo afectó el hecho de no llegar a un equipo de primer nivel como Reinoso, Hodge, Quintano o Pata Bendita Castro?

-No, para nada. Toluca era y es un equipo grande, de los primeros. Imagina que el dueño en ese tiempo era Nemesio Diez, el dueño de la cerveza Corona. Era un tipo de mucha plata que no tenía problemas para gastar millones en el equipo. Más encima, muchos compañeros míos eran seleccionados de su país.

-¿Y por qué, entonces, no salió campeón?

-Es que en México no es fácil, aunque se tenga un buen equipo. El campeonato es extremadamente competitivo y gana cualquiera. Lo más alto que llegué fue tercero. En todo

caso, en los cuatro años que estuve en el Toluca fui titular indiscutido. Rendí mucho para lo que les costé.

-¿Cuánto?

-Diez mil dólares, que era harto para ese tiempo pero que no era una millonada.

-¿Palestino necesitaba mucho el dinero que lo vendió a ese precio?

-No sé, parece. En ese tiempo estábamos en segunda división, a la que habíamos caído en 1970. En 1971 fui elegido el mejor defensor central del ascenso, pero ni siquiera nos acercamos a la posibilidad de volver a primera. A mediados de 1972, Nelson Torres se fue al Toluca. Una vez allá, los dirigentes del club le preguntaron el nombre de un zaguero central a quien con-



En 1984, cuando defendía la divisa de Audax Italiano, jugando contra Palestino, su club de origen. Su hijo del mismo nombre, actualmente en México, también se inició en el club árabe.

por nuestros compañeros. -¿Le costó adaptarse al fútbol mexicano?

-Sí, sobre todo por la altura. En México exigen mucha dinámica y potencia. Lograrla a 3.200 metros de altura cuesta al principio. Pero

la oferta del Potosino, recién ascendido, me quedé por una temporada y luego retorné a Chile.

-Y a Palestino.

-Tuve la posibilidad y el honor de integrar el equipo campeón de 1978, aunque

FICHA TÉCNICA

Nombre: Carlos Alberto Valenzuela Costa.

Fecha de nacimiento: 21 de octubre de 1948 en Santiago.

Puesto: Zaguero central.

Clubes: Palestino (1966-72), Toluca (1972-76), Potosino (1976-77), Palestino (1977-79), Audax Italiano (1980-84), La Serena (1985) y Santiago Morning (1986, como amateur).

Como técnico: Iván Mayo y Magallanes. Fue ayudante de Eugenio Jara en Palestino.

Títulos: Campeón nacional con Palestino (1978).

guna selección?

-Porque pasé mi mejor época en México, y en ese tiempo no había televisión. Y luego, cuando estuve



Juan Rodríguez, Carlos Reinoso, Carlos Valenzuela y Alberto Quintano, en el aeropuerto de Pudahuel poco antes de volver a México después de vacacionar en Chile. Era el año 1973.

tratar y él me recomendó. Toluca hizo la oferta y Palestino me vendió.

-Justo el año en que lograron el ascenso.

-Sí, por suerte, porque se había hecho una buena inversión para lograrlo. Cuando lo supe, junto a Nelson Torres celebramos

después no tuve problemas, ni siquiera con el nacionalismo de los mexicanos, que es mucho, ¿eh?

-¿Por qué retornó a Chile si le estaba yendo tan bien?

-Porque extrañaba a mi gente, a mi país. Después de cuatro años en el Toluca tenía decidido volver, pero surgió

Orlando Aravena

"Era un back centro de los que hoy en día escasean. Era bueno para la pelota y salía jugando, tenía buen físico, excelente juego aéreo y era fuerte para meter la pata"



Edgardo Fuentes

"Aunque no jugó mucho como titular en 1978, era muy profesional. Tenía mucho carácter y no dejaba de apoyar a sus compañeros en la cancha"



no jugué mucho como zaguero porque en la defensa estaban Figueroa y Fuentes. Pero sí lo hice más arriba, donde estaba Rodolfo Dubó. En todo caso era un equipazo, muy bien preparado por Caupolicán Peña durante años.

-¿Y por qué no integró nin-

acá, había grandes zagueros como Figueroa, Quintano, Mario Soto y René Valenzuela.

-¿A qué se dedica hoy?

-Soy técnico, pero no me ha ido muy bien. Actualmente dirijo al Banco de Crédito e Inversiones en la Liga Bancaria. ☺